

Título: Azotes de Dios

Pasaje: Éxodo 7-10 (p.)

Piedra | 1 de Junio 2025 | Downtown Center | Santa Cena

Idea central: Las obras poderosas del Señor sirven como señales misericordiosas para un mundo sordo

Lectura: Éxodo 7:5-18

5 Los egipcios sabrán que Yo soy el SEÑOR, cuando Yo extienda Mi mano sobre Egipto y saque de en medio de ellos a los israelitas. 6 Así hizo Moisés y también Aarón. Tal como el SEÑOR les mandó, así lo hicieron. 7 Moisés tenía 80 años y Aarón 83 cuando hablaron a Faraón. 8 El SEÑOR habló a Moisés y a Aarón y les dijo: 9 «Cuando Faraón, les diga: “Hagan un milagro”, entonces dirás a Aarón: “Toma tu vara y échala delante de Faraón para que se convierta en serpiente”». 10 Vinieron, pues, Moisés y Aarón a Faraón e hicieron tal como el SEÑOR les había mandado. Aarón echó su vara delante de Faraón y de sus siervos, y esta se convirtió en serpiente. 11 Entonces Faraón llamó también a los sabios y a los hechiceros, y también ellos, los magos de Egipto, hicieron lo mismo con sus encantamientos. 12 Cada uno echó su vara, las cuales se convirtieron en serpientes. Pero la vara de Aarón devoró las varas de ellos. 13 Sin embargo el corazón de Faraón se endureció y no los escuchó, tal como el SEÑOR había dicho. 14 Entonces el SEÑOR dijo a Moisés: «El corazón de Faraón es terco. Se niega a dejar ir al pueblo. 15 Preséntate a Faraón por la mañana cuando vaya al agua, y ponte a orillas del Nilo para encontrarte con él. Toma en tu mano la vara que se convirtió en serpiente. 16 Y dile: “El SEÑOR, el Dios de los hebreos, me ha enviado a ti, diciendo: ‘Deja ir a Mi pueblo para que me sirva en el desierto. Pero hasta ahora no has escuchado’. 17 Así dice el SEÑOR: ‘En esto conocerás que Yo soy el SEÑOR: Yo golpearé con la vara que está en mi mano las aguas que están en el Nilo, y se convertirán en sangre. 18 Los peces que hay en el Nilo morirán, y el río se corromperá y los egipcios tendrán asco de beber el agua del Nilo 19 Y el SEÑOR dijo a Moisés: Di a Aarón: «Toma tu vara y extiende tu mano sobre las aguas de Egipto, sobre sus ríos, sobre sus arroyos, sobre sus estanques y sobre todos sus depósitos de agua, para que se conviertan en sangre; y habrá sangre por toda la tierra de Egipto, tanto en las vasijas de madera como en las de piedra».

Es difícil saber qué hace que una canción se quede en la mente de la gente. Cómo lograr que una pieza musical se pegue.

Pero la iglesia evangélica latinoamericana tiene desde hace mucho tiempo unas canciones que simplemente no salen de nuestra cultura.

Son los llamados Coritos, que son como la versión latina de los himnos. La mayoría no tienen mucha profundidad teológica, pero sí son muy pegajosos. O sea “*Cuando contemplo la preciosa cruz*” es una obra maestra de composición. Pero... “Demos gracias al Señor, demos gracias!” Es un boche increíble. Oye: “Por la mañana las aves cantan las alabanzas a Cristo el Salvador. ¿Y tú hermano por qué no cantas las alabanzas a Nuestro Salvador?”.

El asunto es que algunos coritos dicen en pocas palabras lo que a veces nos toma mucho tiempo decir.

Y hay uno, por mucho de los más populares –de seguro lo has oído– que nos dice de manera muy sencilla algo que no podemos olvidar. Nos dice:

“No hay Dios tan grande como tú.
No lo hay.
No hay Dios que pueda hacer las obras
Como las que haces tú”.

Esto es lo que necesitamos recordar. Es lo que Israel necesitaba conocer. Es lo que Dios le iba a mostrar a Egipto. Y es lo que el Señor quiere que todo el mundo sepa.

**

++

Hoja de Ruta

1. El único Dios...
2. Rey sobre toda la creación...
3. Nos hace una invitación.

++

Idea central:

Las obras poderosas del Señor sirven como señales misericordiosas para un mundo sordo

¿Listos?

++

1. El único Dios

El texto que leímos en esta mañana muestra el inicio de la confrontación entre el Señor y Farón, con Moisés y Aarón como intermediarios.

Esta confrontación, que tendría como escenario Egipto, tiene en esencia diez rounds que hoy en día se conocen más bien como las 10 plagas.

++

X Plagas

Pero vale que en esta mañana hagamos una pequeña corrección, porque el lenguaje evoluciona, y hoy en día plaga no es exactamente lo que era originalmente. Porque hoy tú piensas en plagas y piensas en mosquitos o cucarachas. Pero la etimología de la palabra, lo que significa textualmente en el latín de donde sale plaga es literalmente es *golpes o azotes*

++

X Azotes

Entonces estos son los diez azotes, las diez heridas, los diez golpes que Dios le manda a Egipto.

•Son una serie de señales que el único Dios les envía. De todo tipo, sobre los elementos y sobre los animales y sobre la enfermedad.

Y el sonido de la campana es cuando la vara de Moisés se convierte en serpiente. Vamos a leerlo otra vez:

++

10 Vinieron, pues, Moisés y Aarón a Faraón e hicieron tal como el SEÑOR les había mandado. Aarón echó su vara delante de Faraón y de sus siervos, y esta se convirtió en serpiente. 11 Entonces Faraón llamó también a los sabios y a los hechiceros, y también ellos, los magos de Egipto, hicieron lo mismo con sus encantamientos. 12 Cada uno echó su vara, las cuales se convirtieron en serpientes. Pero la vara de Aarón devoró las varas de ellos.

Esta precuela de lo que pasaría –Y no te pierdas esto, que Moisés y Aarón ya por fin están obedeciendo al Señor. Ya no están peleando ni discutiendo, sino que hacen Tal como el Señor ha mandado. Aquí hay cambio, hay progreso, hay avance. ¡La gracia del Señor nos cambia!–,

Pero bueno, volviendo... aquí tú ves que Moisés y de manera particular Aarón hacen un milagro... pero los magos de Faraón lo repiten también.

Dice que ellos **hicieron lo mismo con sus encantamientos**. Y no dice que fue una versión falsa. Aquí tú puedes ver que este era una lucha espiritual genuina cuando tú tienes a unos magos volviendo objetos inertes en seres vivos.

•Los magos lo hacen dos veces más. Míralo conmigo:

++

“21...Y había sangre por toda la tierra de Egipto. 22 Pero los magos de Egipto hicieron lo mismo con sus encantamientos; y el corazón de Faraón se endureció y no los escuchó, tal como el SEÑOR había dicho”.

“8:7 Y los magos...hicieron subir ranas sobre la tierra de Egipto”

Y tú dirás: Jairo, ¿no que Dios es único, esta gente está haciendo lo mismo que Él?

•Yo te diría, dale tiempo al tiempo. ¿No te diste cuenta que la serpiente del Señor se comió la serpiente de los magos?

•Te diría: Sí, los magos volvieron el agua en sangre... ¿de qué servía eso? Lo que la gente necesitaba es que volvieran la sangre en agua. De hecho dice el texto que la gente andaba cavando pozos por siete días, porque necesitaba agua. No fue muy útil su poder.

•Dice que hicieron subir ranas. Lo que se necesitaba es que bajaran.

Yo te lo digo...porque Satanás tiene poder, lo que pasa es que no ayuda. El pecado vende pero no cumple.

Y al final se muestra quién es quién. Como mismo dicen ellos:

++

8:18 Y los magos trataron de producir piojos con sus encantamientos, pero no pudieron; hubo, pues, piojos en hombres y animales. 19 Entonces los magos dijeron a Faraón: Este es el dedo de Dios. Pero el corazón de Faraón se endureció y no los escuchó, tal como el SEÑOR había dicho.

++

2. Rey sobre la creación

Cuando hablamos de las plagas, de los azotes, estamos hablando de estos diez eventos, diez actos de Dios que Él utilizaría para mostrar Su soberanía sobre la tierra.

++

Diez plagas

- El Río Nilo convirtiéndose en sangre, seguido de una plaga de ranas y un ataque de piojos.
- Continúa entonces con un ataque de moscas, la muerte del ganado, y úlceras en la piel.
- Los azotes siete, ocho y nueve afectan el cielo de los egipcios, con granizo, langostas, y luego una oscuridad palpable que no permitía que nadie se pudiera mover excepto los israelitas.
- Todo culminaría con la décima plaga, la muerte de los primogénitos, de la que hablaremos en unas semanas.

Y yo quiero decir dos cosas sobre estas plagas, que manifiestan qué tipo de Rey es el Señor.

Lo primero es que Dios está siendo increíblemente minucioso. Las plagas muestran a un Rey que rige sobre cada aspecto de la creación.

**

A mí me llamaron a capítulo la semana pasada porque dí muchos ejemplos de fútbol en República Dominicana, que no es un país de fútbol.

Así que, para resarcir mi error les digo que... hace un par de semanas yo estaba en un juego de fútbol. De uno de mis hijos. El juego estaba buenísimo. Pero se los digo porque ahí yo escuché algo que me dio tanta risa. Había un grupo de padres ahí y yo escuché la expresión de “Ay si picaba”.

Básicamente los liceystas todavía están dolidos por haberle perdido al Escogido. Y este año, los escogidistas, que nunca ganamos, estamos gozando.

Y fue un jugazo. Y es verdad que fue así de cerquita. Así, una cosita. Si la pelota picaba todo cambiaba.

Señores, miren estos textos. Solo tres ejemplos. Miren lo específico que es Dios.

++

7:19 Y el SEÑOR dijo a Moisés: Di a Aarón: «Toma tu vara y extiende tu mano sobre las aguas de Egipto, sobre sus ríos, sobre sus arroyos, sobre sus estanques y sobre todos sus depósitos de agua, para que se conviertan en sangre; y habrá sangre por toda la tierra de Egipto, tanto en las vasijas de madera como en las de piedra».

++

9:18 Así que mañana como a esta hora, enviaré granizo muy pesado, tal como no ha habido en Egipto desde el día en que fue fundado hasta ahora.

++

10: 22 Extendió Moisés su mano hacia el cielo, y hubo densas tinieblas en toda la tierra de Egipto por tres días. 23 No se veían unos a otros, nadie se levantó de su lugar por tres días, pero todos los israelitas tenían luz en sus moradas.

O sea, aquí no hay forma de decir que estos son situaciones aleatorias, que son eventos fortuitos. Esto es Dios teniendo total control sobre cada detalle. Sobre las vasijas y sobre el polvo y sobre la luz y sobre cada aspecto de cada plaga y de cada momento de paz.

Y eso mismo es en tu vida. Con Dios no hay
•“Ay si tan solo”.
Solo hay Su voluntad.

Él no falla, y nada se escapa de Su plan.

++

“Si hay una sola molécula en este universo suelta, totalmente libre de la soberanía de Dios, entonces no tenemos garantía de que una sola promesa de Dios se cumplirá. Tal vez esa molécula inconformista destruya todos los grandes y gloriosos planes que Dios nos ha hecho y prometido... No hay moléculas sueltas. Dios es soberano. Dios es Dios”, R.C. Sproul

Y, ¿sabes por qué te lo digo? Para que te lo digas a tu alma. Para que te lo digas a tu espíritu. Para que te lo digas a tu voluntad.

Confía, descansa, obedece.

- Escucha su voz,
- conoce Su voluntad en Su Palabra,
- descansa en Sus promesas.
- Mójate los pies, que Él abre el mar.
- Bucea en Su carácter, que Él te transforma.
- Y busca primero Su reino y Su justicia, que todo lo demás te será añadido.

Esa es la invitación que Él único Dios soberano nos hace en esta mañana.

Y nos lo hace a través de las plagas.

++

3. Nos hace una invitación

¿Por qué lo digo?

Porque: ¿Tú notas cuán suaves son estas plagas?

Tú dirás, pastor, no digas eso, ahí hubo

- dolor,
- pérdida,
- hambre
- muerte.

No, no: sin duda. Yo no estoy diciendo que no fue nada. Son plagas, son azotes.

Pero es el Dios tres veces santo. El Dios del universo. El que hace que billones de soles se mantenga ardiendo. El que sostiene la gravedad en su lugar.

¿Moscas?

¿Ranas?

¿Úlceras? En Hollywood hacen películas más terroríficas. Si fuera Marvel, Moisés hubiera llegado y tira rayos láser.

Y no solo eso—no es sino hasta la sexta plaga que Dios azota la piel de los egipcios. Imagínate que hubiera habido arrepentimiento en la primera plaga—o en la segunda. Y mira lo que sucede con los granizos, la séptima plaga, dice el texto:

++

9:19 Ahora pues, manda poner a salvo tus ganados y todo lo que tienes en el campo, porque todo hombre o todo animal que se encuentre en el campo, y no sea traído a la casa, morirá cuando caiga sobre ellos el granizo”». 20 El que de entre los siervos de Faraón tuvo temor de la palabra del SEÑOR, hizo poner a salvo a sus siervos y sus ganados en sus casas...

Dios no solo no está atacando con todo Su poder, ¡Él está cuidando a Egipto! No solo a Israel, no, ¡a los mismos que están maltratando a Su pueblo!

El asunto es que no hace gran diferencia. Una y otra vez vemos que Faraón y los suyos, tan pronto encuentran descanso, se endurecen más y más. Y vamos a hablar más de eso la semana que viene. Pero qué dice eso de nuestro corazón, que ni las plagas nos suavizan.

**

¿Qué más tenía que hacer Dios para convencer a Egipto de Su realidad?

¿Qué más tiene que hacer Dios para convencernos de Su poder?

¿Cuáles obras tendrá Él que hacer para que creamos que Él es el Señor?

Si estás aquí hoy y sientes como que Dios te ha azotado... no endurezcas tu corazón

- Dios no está buscando destruirte. Está llamando tu atención.

Porque al final de la historia, los azotes tienen el propósito de dar a conocer quién Él es.

Y al final de la historia, son azotes de gracia. Porque los azotes caerían sobre Él mismo:

++

**“Entonces, Pilato tomó a Jesús y lo azotó”,
Juan 19:1**

- No hay Dios tan grande como Él.

- Y no hay obra tan grande como la cruz del calvario.

Bendito sea el Nombre del Señor